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前海是粵港經濟合作下一
個階段的重點所在，也是把

握中國服務業機遇的關鍵之一。灝天金融集團有限公
司主席楊炳坤接受本報訪問時指出，前海應依托香港
人民幣離岸金融中心，建設利用深港兩地便利的支付
結算條件，逐步建立起人民幣跨境暢通渠道，擴大境
外人民幣貸款資源，推動中國內地資本賬戶逐步開
放，為實現人民幣全面可兌換積累寶貴經驗。
楊炳坤認為，無論是前海的開放或是上海自貿區的
發展，中央也有一個共同的目標，就是要控制資本賬
的流向，這也是人民幣國際化的其中一個重要進程。
事實上，前海與上海自貿區各具優勢，「上海直接與
國際城市對接，而前海因靠近香港，經商往來多以香
港先行，但資源上則可以與香港互補共融。香港有完
善的法制，又有一個龐大的資金池，完全可以滿足前
海的發展。」在他看來，內地資本賬一旦開放，對前
海發展將更為有利，就是因其擁有與香港接軌的獨特

地區性優勢。
儘管此前公布的前海優惠目錄中不含金融業，但楊

炳坤認為，前海對金融企業的魅力所在並不止於稅務
優惠，而是其獨有的金融創新能力。他相信剛公布的
優惠目錄，只是前海逐步開放的其中一環，往後將有
更多的優惠措施推出。相反，他更期待前海繼續推動
相關的金融政策改革，例如在人民幣資本項目可兌換
和資本項下的資金流動先行先試，離岸市場金融和金
融創新業務的試點，逐步放寬金融管制，探索外匯管
理制度改革，深化跨國公司總部外匯資金集中運營管
理試點等機制體制創新，和香港共同建設具有國際競
爭力的內地金融市場。
另一方面，如果前海成立貴金屬交易平台，將可讓
黃金自由進出內地市場，減低粵港交易商之交易成本
及稅務支出。楊炳坤認為，本港政府應繼續為前海發
展規劃及相關政策探討和制訂提供意見，協助當局更
好地掌握香港業界；同時，本港政府亦需積極配合深

圳當局的宣傳和推廣工作，向香港企業、專業界別及
服務提供者介紹《前海規劃》的內容和帶來的商機。
事實上，前海的發展方向已越來越見明朗，透過前

海與香港兩地的多番交流，已看到雙方正積極抓緊深
化合作的模式，賦予「先行先試」的政策，這對有意
進駐前海的港資企業來說實在是一大鼓舞。不過，前
海要成立貴金屬交易平台還需有多方面的支援與配
合，尤其是政策的制定，如稅收方面的安排、交易運
輸的規管與限制等，這些政策制定必須清晰及具透明
度。而當交易平台成立後，還需要具國際規模的黃金
白銀交易平台及貴金屬驗證中心作後盾，並且要解決
跨境金銀交收涉及外匯管制等問題，其中有可能之做
法為引薦香港金銀業貿易場在驗證方面的專業，相信
這可以為前海成立貴金屬交易平台打下一大強心針，
亦為其他本港及國際黃金商品公司活化市場。
前海要成為國際金融中心仍有很多的路要走，然而

內地商機無限，灝天金融集團將把握所有機遇，務實

平衡各方風險，作出審慎而長遠的投資策略。楊炳坤
指出，公司在時機成熟時會於內地開設分行以作先行
者角色，希望搶佔先機為日後龐大的國際金融市場服
務，這對公司增加客源，提高業界知名度，擴展中國
市場等都有一定正面幫助。
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王榮：全面深化深港兩地合作
前 海 機 遇

王榮在交流會上表示，當前，深圳明確了
「三化一平台」改革主攻方向，此行將

學習借鑒香港在市場化、法治化、國際化方面
的好經驗、好做法，推動深圳加快建成現代化
國際化先進城市。他希望在全面深化改革新時
期，香港各界可緊緊抓住前海開發建設機遇，
推動兩地合作邁上新水平。
「香港企業入駐前海越多越好。」王榮
說，香港的現代服務業水平高，他希望更多
「港資、港企、港人、港服務」進駐前海，積
極參與前海開發開放，在前海營造深圳改革開
放初期熱火朝天的幹事創業良好氛圍。 他進一步指出，前海目前有兩個獨特優勢，

一是深圳市場化的程度，這是內地城市中最高
的。「我想深圳這麼多年來能夠成長起這麼多
的企業，香港很多企業利用深圳30多年的發展
做大做強，得益於深圳市場化程度更高。」其
次，香港中小企業選擇前海發展，確實是同城
效應，因前海與香港只有一小時的距離。
王榮續稱，前海這塊只有15平方公里的土

地，不僅需要引入大量的香港企業，同時他更
希望能夠有香港的專業服務，像會計、審計、
仲裁，甚至能夠引進香港法律的規定。他重

申，前海對香港在深圳做企業，條件是最具備
的。
對於金銀業貿易場計劃在前海成立貴金屬

交易平台，王榮直言「貿易場的計劃符合前海
的發展方向。」他說，深圳金融業發展水平位
居國內大中城市前列，前海發展現代服務業的
一個重要內容就是金融業。深圳過去30多年
的發展離不開大量中小企業，在前海的開發建
設中，將降低准入門檻，制定針對性更強的政
策措施，歡迎包括黃金珠寶在內的香港更多中
小現代服務企業積極進駐。

深圳市委書記王榮、市長許勤日前率深圳市代表團訪問香港金銀業貿易場，就前海開發
開放、推進重大跨境基礎設施建設等領域合作與本港中小企業進行了深入交流。王榮表

示，中央對前海的定位是深港現代服務業合作區。前海的開發開放需要香港政府和香港社會各界更多的關注與支
持。深圳將不斷完善政策、提升服務，用針對性更強的措施，吸引更多「港資、港企、港人、港服務」進入前
海，共同推動前海開發開放。按照習近平主席的要求，使前海真正成為香港服務業擴大的一個新空間，在推動香
港結構優化方面能夠起一些槓桿作用。 ■香港文匯報記者羅縈韻

香港金銀業貿易場理事長張德熙日前
在交流會上向深圳市委書記王榮、市長

許勤介紹，貿易場計劃在前海投資近10億港元，設立可供外界參
觀的黃金、白銀交割倉庫，成立黃金、白銀交易平台，為深圳兩千
多家從事黃金白銀等珠寶企業提供服務，「相信第一年我們就可以
帶動近50至100家中小企業進駐前海」。
深圳是全國最大的黃金珠寶生產加工基地和貿易集散地，黃金珠
寶飾品在全國市場佔有率超過70%。張德熙認為，金銀業貿易場在
前海設立黃金實物交割倉庫，將減少黃金運輸成本，更好地服務於
深圳的黃金加工與貿易業務。將提供特別優惠從人民幣跨境結算、
稅收優惠、審批手續加快、港企創新發展專項資金到設立黃金交割
倉庫，前海接連推出各項優惠政策以吸引港企入駐。據了解，對於
黃金交割倉庫的設立，前海管理局方面表示已經向金銀業貿易場做
出回應，其交割倉庫計劃最快能在今年下半年得到落實。
前海管理局方面已表示為交割倉庫設立提供特別優惠，包括在前

海選址建立倉庫、貴金屬交易中心和驗證中心的大樓等。張德熙表
示，金銀業貿易場的倉庫概念是境內關外的倉庫，而貿易中心則包
括展覽廳等其他配套，他希望該項目能為國際金商、香港投資者及
內地的珠寶商、廠商提供一條龍服務。同時也希望能夠與前海管理
局與深圳市政府相互配合，成功把一個國際性境內關外的新模式倉
庫帶進前海。
未來的交割倉庫將配合金銀業貿易場所有的黃金、白銀交易。目
前，中國金銀首飾的製造商大多集中在深圳，超過3000多家。在
這些製造商與香港金銀業貿易場長期合作的基礎上，通過在前海的
境內關外倉庫，就可以把國際金商的黃金引入前海，使前海成為一
個黃金交易點。交割倉庫利於投資者。另一方面，交割倉庫的設立
有利於投資者減少各種成本。現時交割倉庫在香港，黃金在兩地流
動需要耗費大量運輸和交割成本，而未來在前海倉庫每天都可以現
貨現金交割，這就大大降低了運輸和交割成本。

■張德熙（右二）認為，如成功在前海設立黃金實物交割倉庫，將
減少黃金運輸成本。
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楊炳坤：前海擁與香港接軌的地區性優勢

■楊炳坤期待前海與香港共同建設具有國際競爭力的
內地金融市場。
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■深圳市政府與本港中小企業進行了深入交
流。

■會後，深圳市委書記王榮（右六）、市長許勤（右九）與本港多家中小企合照。

■香港金銀業貿易場理監事和行員與前海管理局人員合照。
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■本港金融、珠寶、鐘錶界出席交流會了解前海的最新發展。 ■張德熙向王榮介紹金銀業貿易場的現貨黃金運作情況。
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